

# 125 convives pour une soirée contre le cancer

Voilà un an, la Principauté signalait la Charte de Paris contre le cancer. Un document initié par le Pr David Khayat, chef du service d'oncologie à l'hôpital de la Pitié Salpêtrière, et par lequel des dizaines d'États se sont engagés à accélérer la recherche, améliorer l'accès et la qualité des soins dispensés aux patients souffrant d'un cancer.

Et c'est pour marquer cet anniversaire, que le célèbre cancérologue français a donné vendredi une conférence sur les avancées de la recherche en matière de cancer, en présence du prince Albert II, à l'hôtel Méridien Beach Plaza.

Un exposé didactique suivi d'une soirée solidaire au profit de l'AVEC, association pour la vie - espoir contre le cancer dont David Khayat est le président fondateur.

Intitulée « First candle for life », elle a réuni 125 convives, parmi lesquels Lord Cavendish, ambassadeur mondial de la Charte, et Marie-Cécile Proust, l'une des trente-et-une femmes membres du comité d'honneur de cette réunion solidaire.

## 54 620 € de vente aux enchères

« Une partie des bénéfices de cette soirée iront à *Ecoute cancer réconfort* », a précisé le cancérologue dans son discours d'introduction. Partenaire de l'événement, cette association monégasque dispose d'un centre d'accueil, d'écoute et d'activité visant à apporter du bien-être aux personnes atteintes de cancer. Au cours du dîner, les invités ont donc pu acheter des roses soufflées par la verrerie Novaro, et



Au cours de cette soirée, qui a réuni quelque 125 convives, la vente aux enchères a rapporté près de 55 000 euros, dont une partie ira à *Ecoute cancer réconfort*.

(Photo Tanja Stojanov)

## Questions à



(Photo Tanja Stojanov)

David  
KHAYAT  
Cancérologue

**Que signifie pour vous la signature de cette Charte contre le cancer par la Principauté ?**

## La plus grande évolution : « L'apparition des thérapeutiques ciblées »

C'est un pays de plus à reconnaître l'importance de ce fléau. Une trentaine de pays ont déjà signé cette charte, et se sont ainsi engagés à mobiliser leurs chercheurs, médecins et associations en faveur des patients atteints de cancer. L'engagement de Monaco est donc une chance de plus de vaincre le cancer. **Face à la mobilisation des pouvoirs publics, quel rôle**

### les associations ont-elles à jouer ?

Leur rôle est tout simplement fondamental, même si les gouvernements financent beaucoup la recherche et les soins. La prise en compte de nombreuses problématiques, comme par exemple la qualité de vie des malades, provient à l'origine de la mobilisation d'association. Et sans elles,

la recherche contre le cancer ne pourrait se faire comme aujourd'hui.

### Quelle a été pour vous la principale avancée de cette recherche ces dernières années ?

La plus grande évolution est l'apparition de thérapeutiques ciblées. Jusque dans les années 80, on voyait la cellule cancéreuse à travers sa capacité à se diviser. On

participer à une vente aux enchères pour soutenir les deux associations.

Parmi les lots : le tableau Nanou Herman, représentant le « petit prince » de la pop Michael Jackson, mais aussi les sapins décoratifs au centre de chaque table. Orchestrée par M<sup>me</sup> Lionel Gosset, sous le marteau de l'étude Escaut-Marquet, la vente a ainsi permis de réunir 54 620 €. Volontairement positif, le rendez-vous s'est terminé sur la piste de danse.

T.S.